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Del cultivo del algodonero 
Próxima, o por mejor de

cir, en plena época de siem
bra de ían importante malva-
cea, cuyo cultivo al genera 
lizarse producirá una prove
chosa revolución en nuestra 
industria textil, hemos de de
dicarle algunas consideracio 
nes. " 

No hay qne encarecer las 
ventajas que al bien público 
y privado ha de rendir este 
cultivo cuando números ha
blan y hablan con la elocuen
cia que ellos únicamente pue
den hacerlo. 

Aparecen inscritas en el úl 
timo año en la Comisaria al 
godonera 2.855*55 Has.. Con 
un rendimiento máximo en 
secano de 750 a 800 kílgs, de 
algodón bruto por Ha, cuyo 
precio ha sido de 1 '40 pese
tas el kgs. En regadío se ha 
pasado de los 3.000 kgs por 
Ha en pequeñas parcelas. 

No se nos ocultan las di
ficultades que ha sido preciso 
vencer hasta la implantación ' 
de un cultivo nuevo en el 
pais con todos los obstácu
los inherentes a la falta de 
datos esperimentales que tan 
necesarios son en agricul
tura. ' 

La lucha con un medio nue 
vo, con variedades de plan 
tas aun no adaptadas a él, te
niendo que vencer la rutina 
que hace mirar con prevea 
ción todas las* innovaciones, 
han sido indudablemente un 
obstáculo que ya podemos 
considerar como vencido, 
gracias al esfuerzo de todos 
los que tuvieron hasta aquí la 
fortuna de ocuparse de estas 
cuestiones, y principalmente 
a la protección oficial. 

Y como antes hemos habla 
do de la «rutina» y de la tra
ba que crea esta a toda inno
vación, nos sugiere por ana-
logia ciertas anécdotas reía 
Clonadas con el cultivo de la 
patata, que no por conocidas 
debemos dejar de recordar. 

Cuando a mediados del si
glo XVI iné importada de Amé 
rica a Italia, Flandes y Alema 
nia, hubo que hacer grandes 
esfuerzos para vencer la re
pugnancia de los agriculto
res hacia su cultivo y hasta 
destruir verdaderas «calum
nias» que se habían levanta 
do contra ella, pretendiendo 

demostrar que su empleo era 
perjudicial a la salud, hablen 
do hasta quien las suponía 
venenosas. 

Mas tarde, cuando Parmen 
ticr, farmacéutico de París 
consiguió a costa de grandes 
esfuerzos introducirla en Fran 
cia, fué necesario que el Rey 
Luis XIV la declarase flor de 
moda, sentando la costumbre 
de que las flores de patata fue 
sen el adorno de sus cortesa
nos, con lo cual consiguió 
que se cultivase para este fin 
en las posesiones de los no
bles, y aún con todo esto, 
los tubérculos solo se utiliza 
batí para alimento del gana
do de cerda. 

> Fué necesario que los días 
de verdadera hambre que pre 
cedieron a la revolución fran
cesa y las guerras de esta y 
del primer Imperio, obligasen 
a su consumo por el hombre, 
y no creemos sea aventura
do afirmar que hoy constituye 
una de las principales bases 
de la alimentación humana. 

El algodonero, cuyo culti
vo ha sido desde !ueg9 acep
tado con menos repulsión 
que el de la patata en su tiem 
po y hasta podemos afirmar 
que se ha recibido con agra
do, ha de ser prontamente ex
tendido por toda Andalucía y 
constituirá, a no dudarlo, una 
de sus principales fuentes de 
riqueza, sin que concedemos 
importancia a los pequeños 
fracasos tenidos por algunos 
cultivadores que fueron provo 
cados principalmente por la 
falta de atención que dedica
ron a su cultivo. 

Este, por su parte, nada 
tiene de difícil y hasta puede 
afirmarse que es conocido de 
todos por su semejanza con 
el del maiz, que con tanto éxi 
to se viene practicando allí 
donde fas condiciones del te
rreno lo permiten. 

Es pues necesario que núes 
tros agricultores conceda j a 
este cultivo la atención que 
me ece y con ello, a m a s de 
conseguir el bien privado de 
su utilidad particular, ayuda
rán poderosamente al engran 
decimiento de nuestra queri
da E'atria, librándola de esas 
enormes sumas de que por es 
te concepto somos tributarios 
al extranjero. 

Luis MERINO DEL CASTILLO 
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UN FUTURO «AS» DEL 
TOREO 

Han llegado a mi poder va
rias fotografías en distintas 
suertes del toreo, pertene
cientes al novillero Miguel 
Caballero (a) Morenito de 
Granada, en las que el lidia
dor pone de maniflesto que 
lo que se trac con los toros 
no es «jujana». 

El torero de que me ocupo 
ha toreado'varias temporadas 
habiendo pisado los ruedos 
de los circos taurinos de Utiel 
Ulea, Sagunto, Jaén y Valen
cia, y en todas estas plazas 
los más lisonjeros éxitos 
acompañaron al lidiador. 

Para dar una idea de lo que 
es el chico, reproduzca un 
párrafo del juicio critico pu 
blicado por un periódico pro 
fesional, que tcimbien llega a 
mis manos y que dice ssí: 

«Un muchacho granadino 
con muchas arrobas de afi
ción y algunos quintales de 
valentía derrochada por esas 
plazas pueblerinas, donde ha 
conseguido resonantes éxi
tos, Es un torero que se está 
formando. Posee condiciones 
para llegar, puede escalar un 
alto puesto si la suerte no le 
es adversa, por que hay en él 
juventud, afición y valor: ele
mentos necesarios para triun
far y ganar billetes». 

De desear es, que dado la 
serie de co ridas que en la 
presente temporada se han de 
dar, por la nueva empresa de 
nuestra plaza en las primeras 
combinaciones de novilladas 
entre Miguel Caballero y que 
sus actuaciones den margen 
a hacer resaltar sus méritos 
como estupendo toreador. 

D. SINCERO 

mejor articulo del año 
EL JUBILEO DE LOS PRO 

YECTOS 
Yo creo que no ha entrado 

nunca al Ayuntamiento tanta 
gente como lo está haciendo 
estos días que se exponen los 
proyectos de las reformas de 
Murcia. 

Ni aún cuando en el anfiguo 
régimen, se nombraba un al
calde honrado,, por el progra
ma que se iba a traer, acudía 
tanta gente como ahora. 

Y el caso es que el que vie
ne no solo lo hace una vez, 
sino que vuelve varias, y yo 
no sé si seguirá viniendo 
mientras dure el plazo de ex
posición. 

Como tan desacostumbra-
brados estamos a estas co
sas, a un compañero mió que 
no entiende mucho de esto se 
le ocurrió preguntarme ayer. 

—Oye, Pesquisa ¿és que 
se ganan indulgencias plena-
rias en este jubileo? ' 

--¿En cual?, dije yo. 
= E n el del Ayuntamiento. 
¿Pero tú te has creído que 

esto es una iglesia, Gutié
rrez? Aquí no se ganan indul
gencias, lo que se hace es ad
mirar la Murcia futura, que 
como habrás podido obser
var, va a ser de Padre y muy 
distinguido señor mió. 

—¿Que lo puedo observar 
has dicho? 

—(Claro, hombre!, en los 
proyectos, y sobre iodo en 
el Plano ese célebre, en que 
se vé todo lo que será. 

¿Y en ese laberinto de es
cayola, dices que se vé todo? 

—^í hombre, sí, sube y fí
jate bien¿Tú es que no has vis 
to relieves? 

~ En el Circo, una noche 
que sallan las sombras de 
unos animales mu raros, y 
luego una banda de señoritas 
que hacían como que nos mo
jaban a tos de agua y luego 
era de mentira y ¡nos reimos 
mas! 

No supe si reírme ys de la 
candidez de GuHerrez o ar
marle una broma, por ser de 
casa y creer que se ganaban 
indulgencias. 

Mire Vd., que si todos los 
visitantes, sacan las mismas 
consecuencias que mi compa
ñero. 

Nos habíamos lucido. 
PESQUISA 

La exposición de los 
de los proyectos 

Hoy domingo, durante todo 
el dia, podrán ser visitados 
en el Ayuntamiento, los pro
yectos de reformas urbanas y 
también el plano en relieuc de 
la Ciudad futura, que, por su 
artísfíca ejecución, tanto ha 
de agradar a los amantes de 
los progresos de Murcia. 

La exposición seguirá abier 
ta durante unos dias. Oportu 
ñámente se indicará la fecha 
de su clausura, para conoci 
miento de los que aún no ha 
yan pasado por la .Casa Con 
sistorial, con el indicado fin. 

El crimen de la calle 

Lea V. 
Levante Agrario 

Barcelona.—El Juezque ins 
truyó el sumario con mofívo 
del crimen comefído en la ca
lle de Bruch, ha rafífícado el 
auto de procesamiento contra 
Justo del Rio, modificándolo 
y señalando a la procesada 
dos mil pesetas, como fianza 
para concederle la libertad 

provisional. 

jEa, ya sabemos cuál es el' 
mejor artículo del ano pasadol 
El «A. B. C.» acaba de decir 
noslo. Se titula «Mi p a r a 
guas». Su autor es el padre 
Vallejos: un curita joven, sim 
páticQ;, bien orientado, a quien 
nosotros hemos visto más de 
una vez en la Biblioteca Na
cional; suspensa la pensafíva 
mirada sobre las páginas de 
algún libróte de otro tiempo ." 

Respiramos.. Porque he
mos pasado unos días de con 
turbadora inquietud. ¿Quién 
obtendría el premio?. . Por 
ahy por esas terribles tertulias 
todo eran cabalas más o me
nos aventuradas. Se lanza
ban candidaturas... Que si 
Eduardo Zamacois, que si 
Luis Bello, que si Eugenio d" 
Orst... En algo habían de en
tretenerse nuestros escritores, 
olvidados ya aquellos picaros 
preparafívos electorales d e 
otro fíempo. Pero ya está re
suelto el problema. Ni d'Orst, 
ni Bello, ni Zamacois. . Nada 
nada. El mejor artículo del 
año pasado es uno que pu1)li-
cara en «El Debate»=donde 
menos se piensa... el padre 
Jenaro Xavier Vallejos. ¿E^ 
mejor?... ¡Caramba! Hay que 
leer esa maravilla literaria. 
Venga, venga un ejemplar del 
«A. B. C » . ¡A ver!... Leamos 
Leamos despacio, reposada
mente, midiendo cada-adjefí 
vo, sopesando cada párrafo, 
bañándolo todo en la fria luz 
de nuestra mirada crítica... 
¿El mejor?... Bueno. No hay 
inconveniente. Es un artículo 
suave, discreto, amable a flor 
de piel. Está muy bien escrito 
Es, en fin, un artículo simpáfí ; 
co. Simpáfíco, como su autor ' 
Pero... \ 

Pero, ¿es, realmente, un 
artículo periodístico el mejor , 
artículo del año pasado? Por 
que no vale alterar los térmi- ; 
nos del concurso. Se trata | 
de una liza la que en puri | 
dad — no deben concurrir i 
otros artículos que los perio- \ 
dísticos. El torneo=algo de i 
torneo, algo de lucha, ha ha
bido, en efecto, este año — 
está, por lo menos bajo la 'i 
advocación de Mariano de 
Cavia, y esto no admite du
das de ningún género. Ante 
todo, sobre todo, por encima 
de toda otra vocación. Cavia 
era un escritor de periódicos. 
El podía obstentar bien el tí 
ulo de «maestro de periodis
tas» que tanto pesa sobre los 
hombros de todos los que han 
venido después de él y que 
son, pese a su periodismo de 
similor; transfugas de otros 
campos ágenos a la literatura 
y del diario. Cavia escribía 
para el periódico. Y también 
para la posteridad. He aquí; 
precisamente su virtud m.ás 
señora Leed hoy, por ejem
plo, un artículo de «El Impar 
cial» o de «El Sol». Obser
vad cómo, en él, sigue brillan 
do el interés; flor dé perfume 
inalterable. Y es que los escri
tos de Cavia eran, ante todo, 
«periodísfícos». Esto es: inte
resantes, amenos, biea ende
rezados con ingenio o de 
emoción. Fijémonos bien en 
este detalle esencial que es, 
para hablar vulgarmente, la 
clásica «madre del cordero»: 
artículos periodísfícos, artícu-

Diario de Lorca 

(.' iciicdísliccs Lo que 
no erani=ni mucho menos= 
los artículos premiados en 
años anteriores por «A. B. C. 

Emiliano Ramírez Ángel, 
autor de la lindísima crónica 
«El balcón de los pájaros»', 
no es un escritor periodísfíco. 
Como no lo es Pérez de Aya-
la Como no lo es y este me 
nos que nadie - el meditafívo, 
el silencioso, el huraño Ga
briel Miró, refugiado de ordi
nario en la torre de marfíl del 
ensayo. Como no lo és—y es 
te es el mofívo de la larga di
gresión que aquí termina— 
este Jerano Xavier Vallejos de 
hoy, pese a todas las agilida
des de su pluma joven. Todos 
estos son escritores de revis
tas. Literatos, y no periodis
tas... (Conste, entre párente 
sis, que no creemos que el 11 
terato haya de ser enemigo 
del periodista, del informa
dor. Todo lo contrario: pon
deración, armonía, equilibrio 
sereno en las dos actividades 
hermanas. Un poco de ame 
nidad «periodismo»-en ef en
sayo, en la novela, en el dra 
ma. Y un poco de dignidad 
lírica «literatura» en la ho 
• a diaria. Esto es todo. 

¿Premio para «artículos pe 
riodisfícosi,» para artículos dig 
nos de Mariano de Cavia?, . 
Bien. Tomen ustedes nota, se 
ñores del Jurado. Y dispón
ganse a premiar un «fondo» 
de Rocamora o un «suelto» 
de Cuartero o una gacetilla 
polífíca de Losada, o una eró 
nica teatral de Rafael Marqui-
na, o una «revista» de «Corin 
to y oro», o unas «Jácara» 
de Serrano Anguila... Este— 
y no otro—es el periodismo 
de verdad, sin trampa ni car
tón. Premíenselo, premíenlo,, 
Cavia se lo va a agradecer 
mucho a ustedes,,, 

JOSÉ LUIS SALADO 

La mendicidad en Lorca 

EXTENSIÓN UNIVERSI
TARIA 

Conferencias sobre el 
idioma inglés 

El próximo lunes día 12 a 
las 5 de la tarde, y para con 
tinuar l o s l u n e s , miér
coles y viernes siguientes da
rán comienzo una serie de 
conferencias, sobre la lengua 
inglesa, el culto Licenciado 
D. José María Ruíz, exprofe
sor de idiomas de Thé, Co-
quelin Cohool, of Languajes 
de Nuvcarfíedu Tyne, 

Dada la competencia del 
conferenciante, y el plan emi
nentemente práctico que se 
ha de dar, para acostumbrar 
el oído a los sonidos ingleses, 
a cuyo ñn se pracfícarán ejer
cicios fáciles de con' ersación 
y escritura, es de esperar que 
a ellas acuda numeroso pú 
blico. 

Además es ocasión propi
cia para iniciarse en el apren
dizaje del inglés a muchas co-
merciantesyexportadores que 
seguramente habrán de acu 
dir a ellas, por ser los que 
más utilidad pueden obtener» 

Desde luego este ciclo de 
conferencias, és uno de los 
mác interesantes que se pre
sentan en el actual curso.-

La primera versará sobre 
«Necesidad del conocimiento 
del inglés para el desarrollo 
comer ial de esta Región» 

Decíamos ayer, que él pro 
blema de la mendicidad, en 
estesuelo.deera dificilsolución 
por la sencilla razón, de que 
los problemas que son a base 
de dineros, son casi seguross 
que fracasan, por nó sabemos 
que misteriosas circunstan
cias. 

El Ayuntamiento de Lorca, 
siendo rico como és, por sus 
rentas, es sin embargo pobre 
en sus decisiones: miles de 
casos hay que no relato por 
no ser mi ánimo zaherir sus-
cepfívilida es, pero que en la 
conciencia de todos está, que 
son ciertos. 

Siendo Secretario interino 
de nuestro Ayuntamiento, don 
Diego Giménez Miravcte, se 
trató de dar solución a este 
problema de la mendicidad, y 
uno de los disfíntos puntos 
de vista, del problema a resol 
ver, fué la enorme canfídad de 
pesetas que se necesitaba, 
para enfocar bien el asunto; 
como por aquél entonces, la 
situación de la caja no era to
do lo própera q u e e r a 
p r e c i s o , s e v i n o 
a bajo la noble y sana inten
ción que animaba a la junta! 
el señor Giménez Miravete, 
propuso al Ayuntamiento o a 
la comisión encargada, que 
exisfíendo en el Barrio de San 
Cristóbal, un local propiedad 
del Municipio, en el cual se 
pensaba yá para instalar las 
escuelas graduadas, que se 
desistiera de este pensamien 
to y se abrieran en dicho lo
cal, un grupo de escuelas (ni 
ños y niñas) dando el Ayun 
tamiento de comer a los niños 
pobres; con lo que se hubie 
ra conseguido atraer a los 
golfillos (que por aquel enton 
ees como hoy) vivían en la 
calle a caza del pedazo e pan 
que amort guara las necesida 
des de la vida; como para 
ello se necesitaban pesetas, 
se desistió de llevar a feli/: tér 
mino tan laudable idea y las 
cosas quedaron, como esta 
ban y como están. 

Hoy se pretende nuevamen 
te desempolvar el asunto de 
la mendicidad, y sin tener 

\ abiertos los comedores econó 
micos, se publica un bando 
prohibiendo la mendicidad en 
nuestro pueblo: según mi mo 
destísimo pensar, lo primero 
que hay que hacer es hacer 
funcionar la Tienda asilo, clau 
surada hace fíempo por falta 
de recursos, y que sobre la 
comida en ella diez e doce 
días consecutivos; y cuando 
todo esté hecho, es hora de 
ir pensando, en exfínguír la 
mendicidad y los golfos, ver 
dadera lacra de todo pueblo 
que fíenda a ser culio. 

Dentro de las ramificacio
nes, de la mendicidad oficial, 
(nó de vergonzante, que ese 
es un capítulo aparte a consu
mir) existe un caso de con
ciencia, que tengo la certeza 
que jamás se ha pensado en 
él, ni en la" gravedad que de 
éste, puede derivarse; tratase, 
de los enfermos pobres, que 
por minesterio de la Ley es 
íán incluidos en los padrones 
los cuales tienen derecho a 
que se les suministren, medi
cinas. Médicos, parteras, 
Odontólogo y Oculistas, se
gún las distintas dolencias, 
que sufra el paciente; sobre 
estas donaciones que los po 

bres tienen, el actual régimen 
implantó el servicio de fune
raria, de que antes carecían, 
con lo que se demu'estra, que 
desde que el enfermo cae pos 
irado en el lecho, hasta que 
es conducido a la úlHma mo
fada, sus deudos no fíenen 
que pensar en la tristeza que 
lleva consigo la carencia de 
recursos para hacer menos 
doloroso la situación del en 
fermo. Hasta este histórico 
momento, solamente place-
mes merece nuestro Munici
pio; pero y si el médico man
da al enfermo leche o caldo, 
que bien puede suceder, que 
hace entonces la familia...? 
esa familia que necesitó del 
favor oficial para asistir a su 
deudo, como no tiene recur
sos tendrá por fuerza que if 
de puerta en puerta para po
der alimentarle, con lo que 
se habrá deslucido la enorme 
obra que en la actualidad está 
realizando nuestro Ayunta
miento. 

Yo que tengo el convenci
miento de que las indicacio
nes de la prensa, son atendi
das, cuando como en el caso 
presente, se pide en jusfícia, 
espero, que cuando esos co
medores económicos funcio
nen, se ordenará a la Benefi
cencia, que cuando lleguen 
casos de los relatados, pue
dan recetar los Médicos de 
cabecera caldo y leche para 
los enfermos po: res que lo 
necesiten. 

L I C E N C I A D O BLAs-kixo 

INFORMACIÓN 
Ha dado a luz con toda fe

licidad un robusto niño la es 
posa del Comisionista y Fun • 
cionario del Sindicato de Rie 
gos Don Fernando Navarro 
Cobeño. 

Nuestra enhorabuena. 
TRASLADO 

Por la Dirección General 
de Seguridad, se ha ofrecido 
la plaza de Teniente en Ma
drid de dicho cuerpo al que lo 
es de Lorca Don Manuel Hur
tado. Cuantas personas han 
tenido conocimiento de la pro 
puesta han rogado a este pun 
donoroso Oficial desista de 
aceptar el ofrecimiento y con
tinúe entre nosotros, donde 
tan caballerosamente se ha 
conducido y dé cuyo celo y 
acfívidad, latentes están aún 
sus desvelos, que unidos a 
Subalternos, Cuerpo de Vigi
lancia y Guardia Civil, han 
sabido con su pericia y tacto 
evitar a nuestro pueblo días 
de inmensas tristezas. 

Nosotros nos congratula
mos de que este modesto y 

caballeroso funcionario con
tinúe entre nosotros. 

AGUAS DEL ALPORCHON 

Los precios que han alcan
zado hoy las aguas subasta -
das en Alporchón. han sido 
los siguientes: 

Dueños parfículareS 
pesetas 302775 

Sindicato de Riegos 
pesetas 1902'50 

EL PASO BLANCO S E 
REÚNE 

El señor Presidente de la 
Hermandad de Nazarenos de 
Nuestra Señora del Rosario 
Paso Blanco, en vista de la 
denuncia que formulamos en 
días anteriores, sobre haber
se dado trajes de nuestras 
fastuosas procesiones de Se
mana Santa, ha convocado 
a junta general para el domin
go a los once de su mañana 
en el Salón de Actualidades. 

Asisfíremos si podemos y 
daremos a conocer entonces 
el resultado alcanzado en cs-
ta^unta. 

CORRESPONSAL, 


